
 

 
 
 

 

 

Bulletin des Paroisses 

Saint Florentin et Sainte Jeanne d’Arc 
 
 

   Septembre 2023 – N°190 

 
Dimanche 18 juin 

 

 Bonjour à toutes et à tous ! Vous vous êtes retrouvés en 
assemblée dominicale, vous venez de célébrer le Christ ressuscité 
qui se donne à son Eglise dans le Pain de sa Parole et le Pain 
partagé de chaque messe, nourritures qui nous donnent la Vie. 
C’est une grande première, je vous rejoins en visioconférence car 
je désire vous informer de la progression de nos travaux 
concernant l’Eglise que nous voulons être ensemble.  
Chers amis, je voudrais déjà vous remercier chaleureusement pour 
le travail de réflexion que vous avez accompli dès le début de notre 

démarche. 
Depuis 2019, tenant compte de la vie de notre département, de la réalité de notre Eglise diocésaine, 
malgré le COVID, vous avez été nombreux à participer aux deux étapes proposées : 

- Dans un premier temps, nous avons accueilli les peurs, les attraits, les tentations que vous 
avez décelés dans notre vie d’Eglise.  De cet état des lieux nous avons tiré un ensemble de 
questions. 

- Dans le 2eme temps, vous emparant de ces interrogations, vous avez exprimé des attentes, 
des propositions concrètes et des objectifs.  

 
Vos propositions sont riches, créatives et remplies d’espérance. Nous les avons lues 

attentivement et un premier groupe les a classées par thèmes. 
Puis un deuxième groupe les a reprises afin d’y discerner les besoins exprimés, et les enjeux de 

ce que vous désirez mettre en œuvre. 
 
Nous voici parvenus à une nouvelle étape. 

Nous voici appelés à vivre de temps d’Eglise dans la foi et l’espérance. Il nous faut continuer à marcher 
avec le Christ, à faire route grâce à l’Esprit qui conduit notre vie et nous invite à désirer ce que Dieu 
désire pour nous. Il s’agit avant tout d’un chemin spirituel. Il nous appelle, non pas d’abord « à faire » 
des choses mais à « Être » disciples, à vivre en Eglise. 
 
Jésus nous appelle à être sel de la terre et lumière du monde pour donner à nos contemporains le goût 
de vivre humainement et spirituellement, en leur ouvrant un chemin pour plus de vie et de fraternité. 
L’Eglise est cet espace où résonne les béatitudes : Heureux… C’est dans ce monde que Jésus nous invite 
à témoigner.  
Il nous semble donc nécessaire de penser notre mission de baptisés-confirmés en partant des besoins du 
monde, afin d’y ordonner notre vie missionnaire en vue d’une évangélisation plus féconde. 
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Suite du Dimanche 18 Juin 
 
Lors de la fête diocésaine, le dimanche 10 septembre, vous accueillerez un document qui vous donnera 
des repères pour continuer à avancer ensemble ; paroisses, services et mouvements. Ce document veut 
marquer un seuil et une nouvelle étape. 
 
En aucun cas, il ne sera un terme à notre marche. Il sera un chemin à accueillir et à vivre. En effet, 
nous sommes dans un processus. 
Le travail réalisé à partir de tous vos apports, avec l’aide du P. Forestier, théologien, aboutit à vous inviter 
à entrer dans 4 dimensions essentielles pour accomplir notre mission de chrétiens en Eglise qui est en 
Meuse : je vous les présente en quatre mots. Vous y retrouverez vos attentes et actions possibles.  
PROXIMITE – Quelle proximité vivre… C’est l’une de vos grandes aspirations qui rejoint l’enseignement 
de la parabole du Bon samaritain : De qui puis-je me faire proche ? Nous pouvons y classer tout ce qui 
relève de l’écoute, de l’ouverture, du dialogue, de la fraternité, de l’accueil des personnes, des contacts à 
établir en Eglise et hors Eglise, en tenant compte des réalités meusiennes. 
 
TRANSMISSION – C‘est une question majeure que vous portez, que nous portons ensemble. Que 
transmettre aujourd’hui aux jeunes générations et comment transmettre pour que la rencontre de Jésus-
Christ leur permettre de faire face aux profondes transformations qu’ils connaissent : Révolution 
numérique, changement climatique, nouveaux rapports sociaux, relations hommes/femmes… Comment 
l’Eglise peut-elle accompagner aujourd’hui, en fidélité à l’Evangile ? 
 
FORMATION – Vous l’avez exprimé de nombreuses fois. Pour relever les défis actuels, c’est un impératif 
pour les chrétiens de tous les âges, mais plus encore pour les plus jeunes sur les plans biblique, 
théologique, spirituel, moral, écologique, relationnel… Mais aussi, qui former pour être acteur de la 
pastorale demain ? 
 
ENRACINEMENT – Être enraciné pour porter du fruit, ressentir un attachement profond, avoir des liens 
étroits avec les personnes... Oui, l’ouverture bienveillante à l’autre reste fondamentale. Et surtout, 
l’enracinement dans la Parole de Dieu ! Vous l’avez vraiment mise au centre. Vous êtes désireux de 
vous en nourrir de différentes manières (lecture personnelle, en petit groupe, dans la liturgie, en e-
formation). Vous la voyez comme la source de votre discernement pour poser des choix en vue de l’agir. 
Enracinement aussi dans les sacrements et la liturgie. Il nous faut des racines solides et vivantes.  
 
Pour éclairer ces quatre pistes, vous parlez souvent de Joie. Nous rejoignons là le désir de Jésus : « Je 
vous dis cela pour que ma joie soit en vous et que votre joie soit parfaite ! » Ce qui est au centre, Celui 
qui est au cœur, c’est bien la personne du Christ ! C’est lui qui nous donne le rythme ! 
Alors, le document que je vous remettrai le 10 septembre s’intitulera : 
 
AVEC LE CHRIST, OSE, AVANCONS ! 
 
2024 – Avec le Christ, 
2025 – Ose, l’année 2025 sera une année sainte, jubilaire pour l’Eglise  
                    universelle : Pèlerins d’Espérance 
2026 – Avançons ! 
 
Ce document développera différentes orientations. 
 
En complément, vous pourrez trouver sur le site du diocèse les moyens que vous avez proposés avec 
les objectifs et les enjeux. Ce sera comme une banque d’idées qui pourra être enrichie. En l’année 2024, 
elle aidera chaque paroisse, mouvement et service, à bâtir un projet réaliste qui tienne compte des 
besoins identifiés, des charismes et des moyens propres à chaque lieux d’Eglise.  

Il s’agit bien de tout mettre en œuvre pour aller à la rencontre de tous, voire des plus lointains, 
pour leur annoncer la joie de l’Evangile du Christ. N’oublions pas, l’Eglise grandit par attraction !  
 

Merci à tous et bon dimanche. 
 
 

Discours de Monseigneur Jean-Paul GUSCHING, en la Cathédrale de Verdun, le dimanche 18 juin 2023 

  

https://eglise.catholique.fr/glossaire/evangile
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L’Ancien Testament - Le livre d'Esaïe (chapitres 56-66) 
 

Le retour d'exil de l'élite du peuple juif ne s'est pas passé sans problèmes. Un premier groupe est revenu 
peu de temps après l'édit de Cyrus autorisant ce retour (538 avant Jésus-Christ). C'est que l'histoire ne 
s'était pas arrêtée dans le territoire de Juda : la nature ayant horreur du vide, les terrains que les exilés 
comptaient bien récupérer à leur retour, n'étaient pas restés vides ! Cela a nécessairement conduit à des 
conflits. 
Il y avait après le retour de l'exil, au moins trois groupes : 
- les Juifs revenus d'exil 
- les Juifs qui étaient restés : parmi eux se trouvaient des fidèles du SEIGNEUR, mais aussi des idolâtres 
; on peut aisément imaginer que ces personnes ont de la peine à comprendre le zèle religieux de ces 
revenants qui revendiquent la propriété de terres qu'ils ont quitté 50 ans auparavant. Parmi ces Juifs, 
certains adorent d'autres dieux (avec sacrifices humains, prostitution sacrée, sacrifices d'animaux 
"impurs") 
- des étrangers : comment et quand les intégrer au peuple juif ? 
En plus, il y a les Juifs de la dissémination à l'étranger (par exemple en Égypte) pour lesquels il faut 
réserver une place lorsqu'ils reviendront en terre sainte… 
 

Le prophète qu'on désigne souvent comme le troisième Esaïe agit entre 537 et 520 avant Jésus-Christ. Il 
veut restaurer l'unité du peuple. Dans son ministère, il se heurte à quatre difficultés : 
- une crise de l'espérance : les rapatriés sont déçus : la reconstruction du temple est lente et ne sera 
achevée qu'en 515 et il est clair qu'il sera moins beau que l'original. 
- la persistance de l'idolâtrie. 
- les désaccords entre ceux qui étaient restés et les rapatriés. 
- l'intégration des étrangers. 
 

Le message principal est un message d'espérance : Dieu est fidèle, malgré les nombreuses infidélités du 
peuple. Il y a aussi un message d'universalité : Israël est le peuple élu, mais le salut est destiné à 
l'humanité entière. 
 

Gabriel Wild 

Que faire pour cultiver sa foi ? 
 

 La foi, c'est comme une langue étrangère, si on ne la pratique pas, on la perd. Je me souviens 
d'une enquête intitulée : « Que faire pour cultiver sa foi ? » Parmi les jeunes un petit rigolo avait répondu : 
« Il faut l'arroser ! » 
 

 A partir de ce mot, que les jeunes avaient compris, ils étaient allés plus loin. Ils avaient dessiné 
une plante, un arrosoir. Et chaque matin, ils se disaient : « Il faut penser à arroser la plante pour qu'elle 
pousse. Pour notre foi, ce sera la prière. » 
 

 Il faut pour une plante de la lumière. La lumière, c'est la parole de Dieu qui nous éclaire à la messe, 
dans une lecture... Il lui faut un endroit bien aéré, un peu d'air. Pour notre foi c'est l'Esprit Saint. 
Et il faut aussi de l'engrais pour une plante, c'est la messe du dimanche. 
 

 Un enfant ajoutait qu'il fallait des tuteurs. Les tuteurs de la foi, ce sont les hommes et les femmes 
qui font assidûment le catéchisme. 
 

Extrait de « Bouge-toi, la vie est belle » de Guy Gilbert. Proposé par Jean Claude 
 
 

Prière pour la rentrée 
 

Seigneur, me voici devant Toi 

avec tout ce qui habite mon esprit 

en ces temps de rentrée. 

Après le repos, le dépaysement des vacances, 

les ressourcements de toutes sortes, 

commence une nouvelle étape de ma vie. 

Voici mes projets, ma bonne volonté, 

mes incertitudes, mes craintes, mes joies, 

mes peines, mes désirs, mes limites.  

Si parfois je traîne les pieds, 

 rappelle-moi la chance 

de pouvoir espérer un avenir …. 

Un avenir, telle une page blanche 

que je désire remplir de Vie. 

Je crois, Seigneur, à ta Présence, 

à ton sourire et à ta grâce. 

Quand je ferai acte de liberté, 

quand prendra forme au fil des jours 

telle ou telle décision, petite ou grande, 

 je sais que là où je serai, 

Tu seras avec moi. 

 
Anne Mouazan (Sœur du Christ Rédempteur) – Proposé par Véronique 
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Retour sur le Dimanche 04 Juin 2023 

Ce Dimanche 04 Juin nous avons organisé une journée de rencontre avec les amis de Compostelle 
Lorrains en même temps que la fête de la paroisse Sainte Jeanne d’Arc. 

Après avoir eu de nombreux contacts avec les marcheurs de Compostelle, je me suis associé à 
cette démarche. A l’occasion de cette journée, j’y ai fait de belles rencontres dont 90% de germaniques 
qui passent devant notre église de Rigny-Saint-Martin. 

Ces germaniques font le trajet Schengen, Metz, Toul et Rigny pour continuer vers le Puy en Velay 
ou Vézelay. 

Avec les amis de Compostelle Lorrains et le Lions Club de Commercy Val de Meuse nous nous 
sommes rendu compte du manque d’endroit de repos entre Menillot et Rigny-St -Martin (11 kms). C’est 
pourquoi nous avons décidé ensemble de mettre deux tables accompagnées de bancs et un panneau de 
bienvenue en Meuse à Rigny Saint Martin. 

La journée a commencé par un café d’accueil, suivi d’une messe dite par l’abbé Yves Gerard qui a 
prêché pour la fête de la paroisse, le rassemblement des amis de St Jacques de Compostelle et la fête 
des Mères. Lors de cette messe, les amis de Compostelle entrent en chantant l’hymne de St Jacques 
devant sa statue. 

Une accordéoniste a accompagné la chorale paroissiale tout au long de cette messe. Bernard et 
Bernadette nous ont ému comme à leur habitude avec l’Avé Maria de Gounod. 

La parole a été donnée au Président des amis de Compostelle, à Michel Paillardin représentant le 
Lions Club ainsi qu’à Eliane Poirson Maire de la commune. Un vin d’honneur a suivi avec beaucoup de 
convivialité, de communication et de sympathie. Un repas sous chapiteau a été servi pour 45 personnes 
ainsi que des repas tirés du sac. 

L’après-midi, ce fut marche vers Choloy Menillot pour certains, pendant que d’autres furent une visite 
commentée sur les maisons Lorraines du village. 

Pour clôturer cette journée, nous nous sommes retrouvés à l’église avec les chants de Bernard et 
Bernadette. La radio RCF Meuse dirigée par l’abbé Yves Gérard et Emmanuel Soufflet a réalisé une 
émission sur l’église du village. Les intervenants y étaient Madame le Maire Mme Poirson, l’abbé Valentin 
Filanga et Yves Gérard.  

Je voudrais remercier tout le monde pour la convivialité et la simplicité de cette belle journée. Je 
remercie également le Lions Club et particulièrement Michel Paillardin, les donateurs, les bénévoles et la 
mairie de St Joire. 

Rendez-vous dans un an à Rigny-Saint-Martin pour le passage de la flamme olympique. Rigny-St-
Martin étant une étape relai. 

 

François Nanty  
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Un chemin de réconciliation – 11 Juin 2023 – Wassy  
 

Wassy en Haute-Marne est surtout connu pour son "massacre". En 1562, les troupes du duc de 
Guise y ont massacré un groupe de protestants qui célébraient le culte. Cela est considéré comme un 
des éléments qui ont déclenché les guerres de religion.  

 
Les paroisses catholique de Wassy et protestante unie de Bar-le-Duc / Saint-Dizier ont voulu poser 

un acte de réconciliation le 11 juin 2023 : il y avait une bonne centaine de personnes dans cette très 
belle église, dont deux évêques (Mgr Joseph de Metz-Noblat, évêque de Langres et Mgr Didier Berthet, 
évêque de Saint-Dié, président du Comité pour l'Unité des Chrétiens de la Conférence Épiscopale) et 
quatre pasteurs, dont le pasteur Christian Krieger, président de la Fédération Protestante de France . 

 
La célébration avait lieu l'après-midi et était très joyeuse et chantante, et elle était suivie par une 

table ronde autour du pasteur Krieger et de Mgr Berthet. La journée s'est terminée par le dévoilement de 
deux plaques sur le chemin de réconciliation, une sur le presbytère catholique et une sur le musée du 
protestantisme (qui vaut la visite) ; l'ensemble s'est conclu par un pot… 
 

 
 

Rassemblement National du MCR – Lourdes – Du 12 au 15 Juin 2023 
 

Après une première animation en chansons par Sandrine 
et ses musiciens, c’est Anne-Marie, présidente nationale, qui a 
ouvert, le 13 juin à Lourdes, les journées de fête du 60ème 
anniversaire du mouvement Chrétien des Retraités, devant plus 
de 1500 participants, venus des diocèses de France 
métropolitaine et d’outre – mer.  

Après plusieurs témoignages lors d’une table ronde, les 
responsables de cinq mouvements ont démontré que les 
mouvements d’Action Catholique peuvent constituer des 
passerelles entre l’Eglise et le monde, d’autant plus s’ils savent 
travailler ensemble. 

Puis, après une rétrospective en vidéos, de 60 ans 
d’histoire croisée du MCR et de la société, Mélissa Petit, 
sociologue, a évoqué devant l’assemblée, les mutations 
intervenues depuis 60 ans dans la société française. Elle a aussi 
ouvert des pistes quant à la place des aînés dans la société, et 
sur les moyens de vivre l’intergénérationnel dans notre société. 

Rassemblés à l’église Sainte Bernadette pendant ces trois 
jours, nous avons vécu plusieurs beaux temps forts d’éveil 
spirituel, proposés parfois par le Père Dominique Oudot, aumônier national, et, malgré la Procession aux 
Flambeaux gâchée par la pluie, des temps d’émotion aussi, et de prière fervente, avec, dans nos cœurs, 
toutes nos intentions personnelles, et le souvenir, surtout, de nos amies absentes : Charlotte décédée le 
22 mai, Michèle, Renée… 

Il faut souligner également la présentation du nouveau Rapport d’orientation : « Bâtisseurs d’avenirs 
à la lumière de l’Evangile » et l’intervention éclairée de Mgr Centène, évêque accompagnateur du MCR. 

Et enfin, nous avons vécu la fête d’anniversaire, avec les compagnons de La Tourlandry et leurs 
belles chansons ! Une après-midi très joyeuse avec un beau gâteau factice mais décoré de lumignons, 
suivi d’un cocktail délicieux partagé par les 1500 participants.  

Le 15 juin, en raison de l’heure prochaine de notre départ de 
Lourdes, nous avons quitté l’église Sainte Bernadette vers 10 h 30. Et 
nous sommes allés, avec le père Valentin notre aumônier, vivre tous 
ensemble un dernier temps de recueillement, au plus près de la vierge 
Marie, à la grotte de Massabielle.  

 Simone - L’Inter paroisse St Vanne 
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Rencontre des deux EAP, le 22 juin 2023 à Gondrecourt 
 

 Notre rencontre commence par une prière « Donne- moi l'Esprit » page 6 du livret « Signe ». 
Nous avons une pensée pour les absents, pour cause de santé ou autre contrainte. 
 

 Chacun fait comme il peut avec ses obligations extérieures, sa vie familiale, son travail, pour 
donner du temps à sa mission au sein de la paroisse, et servir le Seigneur. Nous essayons de donner le 
meilleur de nous-même dans notre engagement. Certains voudraient bien pouvoir donner plus, mais la 
fatigue, l'âge, le manque de temps, nous ralentissent. L'Esprit de Dieu nous aide dans nos incapacités. 
Nous avons toujours le souci d'attendre une relève parmi des plus jeunes. De la difficulté, pour trouver 
des représentants au doyenné, à l'évêché... 
 

 Les membres de l'EAP ont une lettre de mission de l'évêque. Elle donne sa responsabilité à 
chacun(e) pour le service paroissial, au nom de la communauté, qui nous a appelé et compte sur nous. 
 

 Un document du diocèse paraît en septembre, pour lancer le processus « Horizon 2024 ». Il fait 
suite aux précédentes rencontres sur les peurs, les tentations, les attentes... Comment vivre la proximité 
en paroisse ? Comment s'approprier concrètement la charité et la fraternité ? Il faut trouver à mettre en 
place un projet pastoral, pour dynamiser les EAP et les paroisses. 
 L’Église est toujours en marche, accompagnée par le Seigneur. Soyons les témoins de Jésus, 
soyons missionnaires. Entre paroisses, doyennés, diocèses, faisons corps, soyons Corps du Christ. 
 

 « Nous avons un grand champ à moissonner, une vigne à vendanger. Dieu appelle maintenant 
pour sa récolte ! » Chantons-nous à la communion, lors de la messe clôturant notre réunion.   

Jean Claude 

 

 

Confirmation de Louis-Paul, à Vaucouleurs, le 02 Juillet 2023 

 
Après une veillée de prières le samedi soir à la Chapelle, le dimanche 2 juillet nous nous sommes 

rassemblés pour une cérémonie intime à l’église de Vaucouleurs. 

Notre premier petit-fils Louis-Paul a reçu le Sacrement de confirmation. Monseigneur Gusching 
s’est déplacé pour le seul confirmand de la paroisse, tenant à montrer l’importance de la démarche de 
Louis-Paul pour notre Communauté. 

La messe dans l’église fleurie de Vaucouleurs s’est déroulée dans la prière et le recueillement. La 
chorale a mis tout son cœur à rehausser la cérémonie de ses chants. 

Moment émouvant : notre petit-fils devant Monseigneur entouré de son oncle et de sa tante, ses 
frères et ses cousins en servants d’autel et Benjamin qui a donné le signal pour applaudir fort à propos. 

Notre évêque a souligné dans l’homélie les graves problèmes que rencontre notre pays, sa 
jeunesse dont une partie est sans repère. 

C’était un beau dimanche et une fête de famille que nous n’oublierons pas. 

Michèle et Jean-Paul Rousseaux 

 
14 Septembre : fête de la Croix Glorieuse 

 
La fête de la Croix Glorieuse, le 14 septembre, est l'occasion pour les chrétiens de se rappeler 

que cet instrument de supplice est devenu, grâce à la résurrection du Christ, un signal de victoire sur le 
péché, le Mal et la mort. 
Lors de l'angélus du 14 septembre 2014, le Pape François le rappelait : 

 « Par la croix du Christ, le Malin est vaincu, la mort est défaite, la vie nous est donnée, 
l’espérance rendue. » 

La Croix Glorieuse symbolise le plus beau cadeau de Dieu. 

 
Extrait de « Prions en Église » - Proposé par Michèle B 
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 Noces de Diamant de M. et Mme Diné  

 
C'est avec une grande joie et fierté que nous avons fêté les noces de 

Diamant de nos parents, Marie-Antoinette et Guy. 
 

La messe a eu lieu le dimanche 30 juillet 2023 en l'Eglise de 
Rosières-en-Blois, commune où a eu lieu leur 
union civile et religieuse le 15 juin 1963. 

 

Enfants et petits-enfants étions réunis 
autour d'eux pour prier avec eux et pour eux. 
Une belle journée magique et inoubliable 
pour tous. 

 

Papa, maman : "Vous êtes pour nous 
un modèle. Vous nous avez mis sur le chemin 
de la vie chrétienne. Aujourd'hui, nous vous 
remercions de tout cœur. Vous êtes nos 

diamants scintillants et précieux. On vous aime. 
 

Nous remercions l'abbé Christophe venu de Strasbourg, Annick, 
Isabelle, les enfants de cœur, la chorale et la paroisse St-Florentin. 

 

Merci Seigneur." 
Christelle, fille de M. et Mme Diné 

Seigneur, pourquoi m’as-Tu dit d’aimer ? 

Seigneur, pourquoi m’as-tu dit d’aimer tous mes frères les hommes ?  

J’ai essayé, mais vers Toi je reviens effrayé… 

Seigneur, j’étais si tranquille chez moi, je m’étais organisé, je m’étais installé. 

Mais à ma forteresse, Seigneur tu as découvert une faille, 

Tu m’as forcé à entrouvrir ma porte. 

Les premiers sont rentrés chez moi, seigneur.  

Il y avait un peu de place en mon cœur. 

Je les ai accueillis, je les aurais soignés, cajolés. 

Mais les suivants étaient plus nombreux, plus miséreux, ils m’ont envahi sans crier gare. 

Seigneur, ils me font mal ! Ils sont encombrants, ils ont trop faim, ils me dévorent ! 

Je n’en puis plus ! (C’est trop pour moi !) Ce n’est plus une vie ! Et ma situation ? Et ma famille ? Et 

ma tranquillité ? Et ma liberté ? Et moi ? 

Ah ! Seigneur, il n’y a plus de place pour moi, chez moi, j’ai tout perdu. 

Ne crains rien, dit Dieu, tu as tout gagné, car tandis que les hommes entraient chez toi, Moi, ton 

Père, Moi, ton Dieu, Je me suis glissé parmi eux. 

Michel Quoist – Proposé par Anne  

 

Petite blague : Offrande au prêtre 

 

Après quelques années de vie commune, un jeune homme décide de se marier avec sa petite amie. 
Comme il n’est pas du tout au courant des traditions, à la fin de la messe, il s’approche du curé et lui 
demande : 
– Excusez-moi mon père, je sais qu’il est dans la tradition que les jeunes mariés fassent une offrande au 
prêtre qui a célébré le mariage, mais je ne sais pas ce que les gens donnent en général. 
Le prêtre lui répond dans le creux de l’oreille : 
– En général, c’est en fonction de la beauté de la mariée. Plus elle est belle, plus la somme est élevée. 
A ces mots, le jeune marié se tourne vers sa femme. Il hésite quelques instants, plonge la main dans sa 
poche et tend une pièce d’un franc au curé. Le prêtre, compatissant, lui dit : 
– Ne bougez pas, je vais vous rendre la monnaie… 
  

https://blague-humour.com/blague-religion/offrande-au-pretre
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RÉPÉTITION DE CHANTS 
 

A l’église de Vaucouleurs – Pour les deux paroisses  

 Samedi 09 Septembre 2023 à 14 h 00 

      

Ensemble, lire « La Bible »   A Vaucouleurs – Au Moulin 

Groupe biblique œcuménique 

Réunion de lancement,  

samedi 23 septembre à 16 h, salle Paroissiale 
 

 

 

  Groupe biblique  

« Les rencontres de Jésus » 

Lundi 04 septembre 2023 à 14 h,  

petite salle du Moulin  

 

 

 

 

 

 

 

ACTES PAROISSIAUX – Juin - Juillet - Août 2023   

Sont devenus enfants de Dieu par le Baptême 

Maxey le 25 juin  Cassy et Emily FABING  
Vaucouleurs le 1er Juillet Line PRETRE 
Vaucouleurs  le 1er Juillet  Mayla LARUELLE 
Abainville le 15 Juillet Mahaut MAILLARD   
Abainville le 23 Juillet Emma GALAND 
Brixey le 23 Juillet Lyséa MULLER 
Maxey le 29 Juillet Maëva BAUSSET  
Epiez le 30 Juillet Warren MBAPPE 
Epiez le 30 Juillet Noah NAIM 
Sauvigny le 05 Août Pierre HENRY 
Burey-la-Côte le 12 Août Ilyas LANGARD 
Vaucouleurs  le 13 Août Emilyo PIERACCINI 
Vaucouleurs  le 13 Août Ethan CHOPOT 
Taillancourt le 20 Août Marceau SIMON 
Taillancourt le 20 Août Loïs LEROY 

Se sont unis devant Dieu par le mariage 

Vaucouleurs  le 05 Août Rosena BLANC et Grégory PRÉVOST   
Sauvigny le 12 Août Jessica VAUTIER et Fabien QUINOT   
 

Sont retournés à la maison du Père  

Gerauvilliers le 23 Juin  Pol CONTAUT - 85 ans 

Mandres  le 27 Juin Francis LAFROGNE – 71 ans  

Vaucouleurs  le 09 Juillet  Jean-Pierre MULLER – 85 ans 

Chalaines  le 18 Juillet Jeanne DINÉ – Née COCHENER – 92 ans 

Vaucouleurs le 21 Juillet Jacky LAMBOLEY – 75 ans 

Pagny-la-Blanche-Côte le 24 Juillet Andrée LALLEMAND – Née GUILLETAT – 100 ans 

Pagny-la-Blanche-Côte le 29 Juillet Francine BATAIL – 69 ans  

Maxey-sur-Vaise le 1er Août Aline NOISETTE - Née VARNEROT – 91 ans 

Luméville le 05 Août Jeannine ROTH – Née MANEAUX – 87 ans 

Demange-Aux-Eaux le 06 Août Jean-Michel HOUDIER – 87 ans 
 

Accueil et Secrétariat chaque mardi de 9 à 11 h et de 14 à 16 h - jeudi de 9 à 10 et de 14 à 16 h – Permanence le 
samedi de 8h30 à 10h - Salle ND Fatima –2, bis place de l’Église-Gondrecourt 55130  03 29 89 64 91. 
paroisse.stflorentin@catholique55.fr 

Accueil et Secrétariat le mercredi et vendredi de 9 h à 11 h et de 14 à 16 h – Permanence le samedi de 9h30 à 
11h30 - Paroisse Ste Jeanne d’Arc - 4 Rue Pétry - Vaucouleurs 55140 03 29 89 43 66. 

paroisse.stejeanne@catholique55.fr 

« Les Guetteurs » en concert, 

le 09 Septembre 2023, à 21 h 00,  

à Benoîte-Vaux 

 

 

Diocèse en Fête, 

à Benoîte-Vaux  

du 06 au 10 Septembre 2023 

L’Abbé Valentin nous quitte pour la paroisse d’Ancerville. Il célébrera sa dernière 
messe sur la paroisse St Florentin, le dimanche 03 septembre 2023, à 10 h 30, à 
Gondrecourt (salle ND de Fatima), et le samedi 09 septembre à 18 h 00, à Rigny-
la-Salle, pour la paroisse Ste Jeanne d’Arc. Sa messe d’Installation aura lieu le 17 
septembre, à 10 h 30, dans l’église Saint Evre du village « Le Bouchon sur Saulx », 

proche d’Ancerville. Nous lui souhaitons un bon aménagement, et nous le 
remercions pour son engagement, sa générosité et ses disponibilités 

Messe d’Installation de l’abbé 

Alphonse, 

 le 24 Septembre 2023,  

à 15 h 00, à Vaucouleurs  

Dans le cadre des journées diocésaines,  

la Pastorale de la Santé est heureuse de vous inviter : 

le Mercredi 06 Septembre 2023, de 10 h 30 à 15 h 30, à Benoîte-Vaux  


